
令和５年 

足 立 区 選 挙 管 理 委 員 会 

第 ８ 回 定 例 会 会 議 要 録 
 

 

１) 開会年月日 令和５年４月１７日（月） 

２) 会 議 時 間 午前１０時００分～午前１０時３０分 

３) 場 所 足立区役所南館１２階 １２０３会議室 

４) 出 席 委 員  委 員 長    鴨 下   稔 

              職 務 代 理 者  山 本 明 儀 

   委     員   針 谷 幹 夫 

委     員    藤 沼 壯 次 

５) 事務局職員  事 務 局 長    鳥 山 高 章 

             管 理 係 長   久 保 文 雅 

             管 理 係 主 査    高 宮 大 介 

              

              



６）会議要録 

委 員 長   ただいまから第８回足立区選挙管理委員会定例会を開会します。 

まずはじめに第２１号議案『選挙人名簿登録者の抹消について』を事務 

局から説明願います。 

事務局長   第２１号議案『選挙人名簿登録者の抹消について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長 それでは第２１号議案について、原案のとおりお認めいただける場合は 

       挙手をお願いいたします。 

全 委 員   （全員挙手） 

委 員 長   挙手総員により、本議案は原案のとおり可決しました。それでは続きま 

して第２２号議案『在外選挙人名簿の登録の移転について』を事務局か 

ら説明願います。 

事務局長   第２２号議案『在外選挙人名簿の登録の移転について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長 それでは第２２号議案について、原案のとおりお認めいただける場合は 

       挙手をお願いいたします。 

全 委 員   （全員挙手） 

委 員 長   挙手総員により、本議案は原案のとおり可決しました。それでは続きま 

して報告第１３号『会議等の日程について』を事務局から説明願います。 

管理係長   報告第１３号『会議等の日程について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   その他は何かありますか。 

事務局長   報告が四点ございます。一点目は、前回の委員会で議論いただいた、ポス

ターコンクールに関する内容です。区内小中学校における長期休暇時の持

ち帰り品に関する教育委員会の方針等をまとめた資料を本日お配りさせて

いただきましたのでご確認ください。二点目は、投・開票所内における秩

序保持方針についてですが、当初は本日の委員会で、当要綱の改正をご審

議いただく予定でございましたが、統一地方選挙における他自治体の動向

を確認したうえで、改正のご審議をいただけましたらと存じます。本日案

文を配布させていただきましたので、ご確認ください。三点目は、アリオ

西新井における期日前投票所の開設時間についてです。アリオ西新井の開

設時間につきましては、イトーヨーカドーの営業時間に合わせて開設時間

を設定しておりますが、５月以降のイトーヨーカドーの営業時間が、全て

午前１０時開店に変更になるとの連絡がありました。しかしながら、すで

に各種印刷物等の準備を始めている都合上、アリオ西新井側と調整を行い、

８が付く日と土曜日である５月１８日・２０日については、選挙人の入口

を１か所に限定した上で、昨年の参議院議員選挙と同様に、午前９時より

投票の受付を行うことになりました。最後に四点目は、声の公報の候補者



の並び順についてです。前回同選挙では五十音順で実施したところでござ

いますが、この度、改めて障がい者団体にご意見を伺ったところ、五十音

順の方が分かりやすいとのご意見を頂きました。以上の点を踏まえ、今回

も五十音順とさせていただきたいと考えておりますが、委員の皆様のご意

見を頂きたいと存じます。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

藤沼委員   ポスターコンクールに関連した、教育委員会の長期休暇時の持ち帰り品の

方針等については、受け入れざるを得ないと感じました。しかしながら、

他の手法を研究し、子ども達に選挙の大切さを伝えていけるような取り組

みを推進していただくことを要望します。 

事務局長   現在、区内高校の美術の先生より、選挙の講話と併せ、選挙のポスターを

作成したいというご提案をいただいております。まずは高校で試みた後、

このような手法について、区内小中学校に対しても提案して参りたいと思

います。 

山本委員   アリオ西新井での期日前投票に関して、選挙人の方が現場で迷うことのな

いように、案内の貼紙等を丁寧に行っていただきたいと思います。 

事務局長   後日、アリオ西新井担当者との打ち合わせの際に調整いたします。また、

案内を行うスタッフの配置等についても検討したいと思います。 

針谷委員   声の公報の件について、候補者の並び順を五十音順とすることに関して、

くじ引きで順番を決める選挙公報との関係で、整合性の問題等は生じない

のでしょうか。 

事務局長   候補者間で不公平が生じてはならないと考えており、五十音順とした場合

におきましても、パソコン画面では全ての候補者名が同時に一画面で表示

されることを確認しております。また、再生方法につきましても、音声を

聞きたい候補者を選択していただく方法によるため、特段の問題はないと

考えております。 

委 員 長   この他に何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   この他に何かありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   それではこれにて閉会いたします。 

終了時刻 午前１０時３０分 


